

GROUPE SCOLAIRE de FONTAIN

15 rue de l'école / 25 660 FONTAIN
Tel : 03 81 57 25 97 / ecole.fontain@ac-besancon.fr

Procès-verbal du conseil d'école du vendredi 25 mars 2022

Membres présents :

- * Représentant.e.s du SIFALP : M. Favory, Mme Hamelin
- * Enseignant.e.s : Mme Besançon, Mme Delcey, M. Gilbert, Mme Girod, Mme Halbert-Cadet, Mme Hagenbach, Mme Lamy, Mme Pernet
- * Représentant.es des parents d'élèves : Mme Ducrot, Mme Imbergamo, Mme Kwiecien, Mme Mary, Mme Tisserand
- * DDEN : M. Zobrist (DDEN)

Membres excusés : M Martin (IEN de circonscription), Mme Bois (123 Soleil), Mme Bataille (enseignante)

1) Désignation d'un secrétaire de séance

Mme Tisserand est désignée secrétaire de séance.

2) Approbation du procès-verbal du 1er conseil d'école

Approuvé à l'unanimité.

3) La gestion de la crise sanitaire au sein de l'école

Protocole passé du niveau 2 au niveau 3 début janvier dans l'urgence. Beaucoup de contraintes dans ce niveau notamment le non-brassage de classes. Environ de 50 % de cas positifs dans l'école tant chez les adultes que chez les enfants. Tout a été géré dans l'urgence avec parfois des situations très tendues (pas de remplaçant / pas de ménage etc.) Jusqu'à 5 classes fermées en même temps.

Retour vacances de février : à nouveau le niveau 2.

Protocole niveau 1 à compter du 14 mars : le port du masque n'est plus obligatoire pour personne à l'école en intérieur et en extérieur (adulte comme enfant) sauf si un enfant est cas contact (à partir du CP) auquel cas cet enfant doit porter un masque pendant 7 jours.

Si un cas survient dans une classe : toute la classe porte un masque pendant 7 jours et auto test à J+2 (sans attestation sur l'honneur).

Les enfants peuvent à nouveau être brassés :

- * c'est donc la fin des zones en récréation (même si les récréations restent décalées)
- * si un enseignant est absent et non remplacé, les élèves de sa classe peuvent être accueillis dans une autre classe (même si cette solution n'est pas idéale, elle permet aux parents sans solution de garde de pouvoir se retourner)

Depuis début janvier peu de nouvelles sont envoyées aux parents car les informations sont trop fluctuantes. La directrice envoie donc les nouvelles au moment où il y a un cas à gérer avec les explications en cours à appliquer.

4) Les projets pédagogiques

- fête du court métrage
- ski de fond : les élèves à partir du CE2 ont participé à une (CM1) ou deux séances de ski au Gardot, au-dessus de Morteau.
- Classes 1 et 2 (PS/MS/GS et PS/MS) : cinéma aux 2 Scènes : mélodies en courts
- Classes 3/4/7/8 (GS/CP - CP/CE1 - CM1 - CM2) : spectacle 2 Scènes : la maison démontable
- Classes 3/4/6 (GS/CP - CP/CE1 - CE2) : spectacle aux 2 Scènes : Parbleu !
La classe de CE1 fermée au moment de ce spectacle ira à un autre spectacle fin mai (avec la classe de CE2)
- Classes 3 et 4 (GS/CP et CP/CE1) : visite à la médiathèque Pierre Bayle
- Classes 4 et 5 (CP/CE1 et CE1) : plantation d'arbres à La Vèze en lien avec l'association des chasseurs
- Classe 4 : plantations avec des graines apportées par les enfants.
- Classes 3/4/5 (GS/CP - CP/CE1 - CE1) : intervention d'étudiants en santé : les dents
- Classes 5/6/7/8 (CE1/CE2/CM1/CM2) : spectacle 2 Scènes : pister les créatures fabuleuses.
- poursuite du projet radio avec la résidence de journaliste (radio campus) : 2ème podcasts : la protection de la planète
- Classes 7 et 8 (CM1 et CM2) : musée des Beaux-Arts
- depuis le 17 mars : tous les CE1 et CE2 vont à la piscine d'Ornans une fois par semaine.
- depuis le 14 mars : une séance de danse par semaine pour chaque classe avec un intervenant : M. Chauvin

L'équipe enseignante tient à remercier :

- * l'association 123 soleil qui a financé les bus des sorties musées des classes 3 à 8 et une sortie scolaire de fin d'année pour les classes 1 et 2
- * le SIFALP qui a financé le projet danse

5) La bibliothèque

Besoin de bénévoles pour ranger la bibliothèque.
Alicia est d'accord pour encadrer le projet.

6) Sécurité à l'école

Un exercice type « attentat-intrusion » a été réalisé le jeudi 2 décembre. C'était un exercice académique. Les parents avaient été prévenus par mail la semaine précédente. Les élèves commencent à s'approprier les comportements adéquats et savent désormais réagir efficacement.

En maternelle, l'exercice est fait sous forme de jeu de cache-cache.

A partir du niveau CP, ce type d'exercice permet de discuter avec les élèves des risques que

l'on peut rencontrer sans toutefois les alarmer excessivement.

Exercice incendie réalisé : vendredi 11 mars (temps d'évacuation sensiblement identique au 1^{er} exercice, soit moins de 2 min)

7) La rentrée de septembre 2022

Les prévisions d'effectifs annoncées lors du 1^{er} conseil d'école restent sensiblement les mêmes. 3 élèves de MS partiront d'ici les vacances de Pâques. Une élève arrive en PS.

188 élèves prévus actuellement en septembre 2022, contre 195 aujourd'hui. Nous savons que les 8 classes seront maintenues à la rentrée. Beaucoup de parents se renseignent pour l'inscription de leurs enfants pour septembre. Les prévisions d'effectifs sont donc encore très incertaines.

Inscriptions pour la rentrée

Les inscriptions se font à la mairie du domicile de l'enfant pour obtenir un certificat d'inscription (avec carnet de santé, livret de famille, certificat de domicile, jugement de divorce le cas échéant, certificat de radiation pour les enfants déjà scolarisés)

La directrice organisera une réunion d'informations avec visite de l'école pour les nouveaux parents. Si les conditions sanitaires le permettent : un accueil des futures PS sera organisé lors d'une des dernières semaines d'école.

Une information circulera à ce sujet via les trois mairies et les familles seront informées par mail.

L'école ne prévoit pas d'accueillir de toutes petites sections.

8) La fin de l'année scolaire

- vacances de printemps : du vendredi 15/04 au soir au lundi 2/05 au matin.

Il n'y aura pas d'école aux dates suivantes :

* jeudi 26 et vendredi 27 mai (« pont de l'Ascension »)

* lundi 6 juin (Pentecôte)

Les vacances d'été débuteront le jeudi 7 juillet après la classe.

- les absences : la directrice rappelle que toute absence doit être justifiée avant 8h30 le matin par message téléphonique. Elle ne peut en effet pas lire ses mails quand elle est occupée par ses élèves. Un appel téléphonique offre l'avantage d'être beaucoup plus rapide. Une attestation écrite est indispensable au retour de l'enfant.

9) Questions diverses

Les questions concernant les Francas seront traitées lors de la prochaine réunion PEDT qui aura lieu le 12 avril prochain.

Collèges : des visites sont-elles prévues pour les CM2 dans leurs collèges respectifs ?

Une visite est prévue au collège de Saône (en mai ou en juin) si les conditions sanitaires le permettent.

Le collège V. Hugo n'a pas encore communiqué d'information au sujet d'une visite en cette fin d'année. Pour rappel : des portes ouvertes ont eu lieu dans cet établissement en début d'année scolaire.

Actualité guerre en Ukraine : comment ce sujet est-il abordé en classe ? Comment sentez-vous les enfants ?

Le sujet a été abordé dans les grandes classes : les enseignants ont clarifié les choses et répondu aux questions des enfants, à l'aide de supports pédagogiques adaptés.

Des réfugiés ukrainiens sont susceptibles d'arriver sur les communes de l'école ; un accueil sera alors réservé aux enfants dans les classes.

Piscine : des parents s'interrogent sur les raisons du surcoût éventuel de la sortie piscine. Ce surcoût sera-t-il appliqué pour chaque sortie ?

Le surcoût est dû à l'augmentation du prix des carburants et à la difficulté à trouver des transporteurs qui sont très demandés après la période Covid.

Le surcoût, qui s'élève à 1168 euros (maximum), sera pris intégralement en charge par la coopérative scolaire.

Sorties scolaires : bien que le coût soit raisonnable, pour certaines familles cela reste un budget important, ne pourrait-on pas envisager un financement supplémentaire de la part du SIFALP, de la coopérative scolaire ou d'123 Soleil ?

Les familles savent-elles qu'elles peuvent demander une aide auprès de la coopérative scolaire ?

Le SIFALP, la coopérative scolaire et 123 Soleil participent déjà beaucoup au financement des sorties. La répartition des coûts est souvent indiquée sur les papiers à signer par les parents. En général, seul le coût des entrées des spectacles/séances reste à charge des parents.

Pour les familles en difficulté financière, il est possible de se rapprocher de l'enseignant.e de l'enfant ou de la directrice du groupe scolaire pour trouver une solution.

Classe verte : envisagez-vous une sortie "classe verte" (l'année prochaine ?) ou sortie sur 2 jours (cette fin d'année ?) pour les primaires ?

Une sortie pédagogique sur deux jours demande bien trop d'organisation pour pouvoir être envisagée en fin d'année scolaire.

Les classes vertes sont des projets sur l'année scolaire complète et en temps de Covid, il est difficile d'envisager ce genre de projet sans avoir la certitude qu'il pourra bien avoir lieu.

Décloisonnement des classes : les classes sont-elles décroisonnées ? Si oui, pendant les récréations les enfants ont-ils la possibilité de retrouver des copains de même niveau qui sont d'autres classes ?

Le décroisonnement a été remis en place pour les langues. Les récréations sont échelonnées (plusieurs classes en même temps dans la cour).

Remerciement : les représentants de parents d'élèves tiennent à remercier l'équipe enseignante, le SIFALP et les Francas pour la gestion de la crise sanitaire.

Prochain conseil d'école le mardi 14 juin 2022 à 18H00.

La Secrétaire de séance,
Mme Tisserand



2ème conseil d'école 2021/22

La directrice,
Mme Pernet

